

## Communiqué de presse des délégués de classes et du CVC de 4ème et 3ème.

Nous, délégués de 4ème et 3ème du collège des Quatre Saisons, avons participé à une journée de formation sur le sexisme, le 9 mars 2021 à la MJC d' Onet-le-Château.

Titre de la formation : « Ce que le sexisme est à la violence de genre ».

Le matin, nous avons appris les différences entre le sexe biologique et le genre et nous avons appris à décrypter le sexisme dans la vie quotidienne à travers des vidéos. Nous avons également débattu sur le sexisme dans le domaine familial et professionnel, mais aussi dans la façon de représenter le corps de la femme tel un objet sexuel au service des hommes ; nous avons échangé sur la tenue vestimentaire des filles dans les établissements scolaires ou dans les lieux publics. Pourquoi la tenue des filles seraient-elle une tentation pour les hommes ? Ne peuvent-ils pas voir en ce corps autre chose qu'un objet sexuel ? Nous avons réalisé qu'à cause des stéréotypes de genre, ce problème concernait tout autant les garçons que les filles car l'un comme l'autre subissent des injonctions de genre. Enfin, nous avons réalisé que le sexisme est analogue au racisme et donc porteur de discriminations très voisines.

Nous en avons conclu que l'éducation, la culture et les traditions induisent des inégalités de genre très profondes, et que dans leur vie de tous les jours, les femmes sont confrontées à des propos, des comportements méprisants et dévalorisants, qui les réduisent à leur sexualité et perpétuent la domination des hommes sur les femmes.

L'après-midi, nous nous sommes séparés en 5 groupes avec l'idée de communiquer notre lutte contre le sexisme et les inégalités de genres.

Nous nous sommes inspiré-e-s du mouvement contre le racisme de « SOS Racisme » des années 80 ;

Le 1er groupe a lancé une campagne de sensibilisation contre le sexisme en fabriquant des badges en forme de main rebaptisés « Touche pas à MA Pote ». De grandes affiches seront également exposées dans l'établissement sur le même modèle que les badges.

Le 2ème groupe a, quant à lui, repris les photos de classes de l'année scolaire 2019 /2020 où les élèves masqués dénoncent des actes sexistes pour réaliser une grande exposition au collège où les agissements sexistes seront dénoncés.

Le 3ème groupe a rédigé un texte engagé et préparé une intervention dans les classes de 4ème et 3ème.

Avec l'équipe de Radio Temps Rodez, le 4ème groupe a interviewé les élèves et les accompagnateurs participants à ce projet dans le but de créer une émission radio pour RTR.

Enfin, le 5ème et dernier groupe a créé des haïkus et des affiches dénonçant le sexisme ; une partie de ce groupe a écrit cet article de presse.

Un vernissage de tous ces travaux aura lieu au mois de juin et nous espérons pouvoir accueillir parents et partenaires locaux afin d'apprécier le résultat de ce projet.